



銀座の教文館

クリスマスシーズン、今 クリスマスシーズン、今  
やクリスマスはキリスト教 教文館に限らず、日本  
に関係なく、誰もが楽し よつて建てられた建物の敷  
むイベントの感がある。 地は、そのほとんどが今  
ところで、東京銀座4 日では一等地になっている。  
丁目にある「教文館」を 宣教師たちの先見の明に  
ご存知だろうか。130 は驚くばかりだ。

年という長い歴史を持つ教 この教文館は、名作「赤  
文館は、明治18年にアメ 毛のアン」などの翻訳で有  
リから派遣されたメソジ 名な村岡花子が働き、印  
スト教会の宣教師たちが 刷部門の社長の恩子と結  
伝道用に使う書籍などを 婚。今も教文館3階の事  
務所の床には、村岡花子  
が愛用した机の位置に テーブルが張られている。

銀座通りと松屋通りの 二つの入り口がある銀座の 二つの入り口がある銀座の  
二等地のビル。その地の利、 見るだけでも、上京の際、 二等地のビル。その地の利、  
の良さを生かし、今では キリスト教各派の出版物 見るだけでも、上京の際、  
売されている。7階建ての ビルには、世界のクリスマス用品 二階建てのビルには、世界のクリスマス用品  
売されている。7階建ての の穴場のもう一つは、多く の穴場のもう一つは、多く  
人が利用する東京駅八 重洲北口近くにある「八 人が利用する東京駅八  
重洲北口遺跡」で、娘が 重洲北口遺跡」で、娘が 重洲北口遺跡」で、娘が  
案内してくれた。 おもてなしの品々が展示販売さ おもてなしの品々が展示販売さ  
れている。

## 東京の二つの穴場 (日々の暮らしから東京へ②)

藤屋 侃士  
(下松市幸ヶ丘)

609



世界のクリスマス用品が並ぶ

「遠山の金さん」  
のモデルである。  
北町奉行は天保

の改革に反対して  
わずか3年で罷免  
される。しかし、  
町人の生活や娯楽  
などを守るために  
活躍する「金さん」  
の芝居が人気を博  
す。それが影響し  
てか、南町奉行に  
返り咲き、7年間  
勤めたという。南

北両方の町奉行を  
勤めることは異例  
のことだつたらし  
い。

八重洲北口遺跡から  
発掘されたメダイ(原寸大)

なお、南町奉行  
所跡は現在の有楽  
町駅東側にあた  
る。とにかく、大

この遺跡では1580年  
から1600年ごろ(戦国  
時代から江戸初頭)の生  
活用品が多く発掘された  
が、中でもキリスト墓地  
が発見され「無原罪の聖母  
像」のメダイが見つかった。

さて、今回訪ねた東京  
の穴場のもう一つは、多く  
が発見され「無原罪の聖母  
像」のメダイが見つかった。  
このメダイは現在、日比谷  
公園文化館で展示されてい  
る。写真を掲載したが、専  
門家でもない限り、  
たことは東京の人にも余り  
知られていない穴場。

東京は近代化されたも  
のと古くから伝わるもの  
両面を持つ魅力的な都市  
だ。

さて、この八重  
洲北口遺跡は、北

北町奉行といえ  
ば、高橋英樹や松

町奉行所跡の発掘  
調査の際に発見さ  
れたという。

北町奉行といえ  
ば、高橋英樹や松

町奉行所跡の発掘  
調査の際に発見さ  
れたという。



八重洲駅北口の出たところにある遊歩道